



FOTO: AZUL OUVERA

● **SITUACIÓN.** En las pasadas elecciones del Poder Judicial los ciudadanos tuvieron que elegir una amplia lista de candidatos.

#CLAUDIASHEINBAUM

SOLICITA A INE PERFECCIONAR BOLETA ELECTORAL

La Presidenta argumenta que los cambios servirán para facilitar las elecciones judiciales a realizarse en 2027

POR FERNANDA GARCÍA
Y CARLOS NAVARRO

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Perfeccionar las boletas electorales del Poder Judicial de la Federación, fue lo que pidió la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al Instituto Nacional Electoral (INE), luego

15

DE JUNIO
DECLARAN
VALIDEZ
DE ELECCIONES.

de ser cuestionadas sobre el número de votos anulados de la elección del 1 de junio.

En la conferencia *mañanera*, la jefa del Ejecutivo sostuvo que dicha modificación serviría para facilitar la forma en la que la ciudadanía ejercerá el voto en las segundas elecciones judiciales, que se llevarán a cabo en el año 2027.

13

MILLONES
DE PERSONAS
VOTARON EL 1
DE JUNIO.

“Toda elección es perfecta. Y sobre esta elección del Poder Judicial, hay que revisar qué se puede perfeccionar para facilitar el voto de las mexicanas y mexicanos al Poder Judicial”, expuso.

En ese sentido, la presidenta Sheinbaum Pardo resaltó que la elección del Poder Judicial no se puede comparar con las elecciones presidenciales.

Sin embargo, volvió a reconocer la participación de los 13 millones de mexicanas y mexicanos que fueron a las urnas el pasado 1 de junio para elegir a magistrados, ministros y jueces.

Aunado a ello, la mandataria comparó los comicios judiciales con el juicio a expresidentes, donde hubo registro de seis millones de votos, y con la referente a la revocación de mandato, que alcanzó una participación de 16 millones de personas.

“No se puede comparar con una elección presidencial, pero sí comparémosla con dos ejercicios que ha habido: una, el ejercicio del juicio a expresidentes, que fueron poco más de seis millones de votos, menos de siete. Y la revocación de mandato, que fueron cerca de 16



CLAUDIA
SHEINBAUM
PRESIDENTE

Toda elección es perfecta. Y sobre esta elección del Poder Judicial, hay que revisar qué se puede perfeccionar para facilitar el voto’.

millones. “Entonces, 13 millones de personas participaron (en las pasadas elecciones del Poder Judicial); algunas no quisieron emitir su voto, pero decidieron participar”, agregó la mandataria.

Para responder a los comentarios de la oposición, quienes afirman que la elección del Poder Judicial de la Federación es autoritaria, Sheinbaum Pardo comentó que este tipo de ejercicios son democráticos y agregó que estos deben mantenerse.

Incluso, negó que todos los ciudadanos que salieron a participar hayan votado por los mismos candidatos.

“Si hubiera sido exactamente la misma votación, pues no hubiera habido diferencia entre el primero y el segundo lugar, es prácticamente el doble. Entonces, si todos hubieran votado igual, no hubiera habido esta diferencia entre el primero y el segundo lugar, hubiera sido exactamente la misma votación en todos los casos”, recalzó la jefa del Ejecutivo.

Por ello, defendió a quienes asistieron con los apuntes de los nombres de las personas que iban a marcar en las boletas, pues en esta elección, justificó la Presidenta, se tenían que elegir a más de 30 candidatos.

“Miren, vean la diferencia entre el primero y segundo lugar, por este tema de que las personas llevaban apuntes para poder votar. Es decir, era un ejercicio que requería de sus apuntes, porque difícilmente tenías de memoria todas las personas con las que ibas a votar. Y mucha gente, hicimos nuestro ejercicio previo a llegar a la votación”, concluyó Claudia Sheinbaum Pardo. ●